

COOTRADECUN



PÁG. 2 ▶

Editorial

Otro año que se va

Falta la Frase de Portada - Falta la Frase de Portada - Falta la Frase de Portada - Falta la Frase de Portada

Benjamín Franklin

# EL SOLIDARIO

Cooperativa Cootradecun



Edición N° 117

PBX: 345 76 65

Órgano informativo oficial de la Cooperativa COOTRADECUN

COOTRADECUN

Felices Fiestas para la **gran familia que hemos conformado**, que unidos nos motivan para seguir esforzándonos para mostrar que somos una cooperativa competente que desea brindar los mejores **servicios de calidad**.

Cootradecun te recuerda que ...

**ERES LO MÁS VALIOSO  
PARA NOSOTROS**

Y te desea ...

• Feliz •

Navidad

y prospero año nuevo



## Se despierta la alegría colombiana

**Jorge William Ontibon Cruz**

I.E.D. Agroindustrial Santiago de Chocontá



Colombia hoy se regocija de alegría, con el triunfo tan merecido de nuestras deportistas de la selección femenina de fútbol; jóvenes que han dejado ver la lucha por conseguir sus sueños, en cada uno de los partidos que jugaron en la Sub-17 en el mundial de la India 2022 que acaba de terminar y el IV mundial de fútbol de salón jugado en nuestro territorio, posicionándose Campeonas Mundiales y para el sub 17 un súper merecido premio Subcampeonas.

Quiero enaltecer el papel trascendental que ha cumplido, cada una de las familias de estas destacadas deportistas, quienes han batallado para conseguir los recursos económicos y ayudar a cumplir los sueños de estas niñas; las han acompañado de manera permanente en el crecimiento deportivo. Para nuestro orgullo tenemos, colegas nuestros que hoy han luchado por tener sus hijas participando en este gran logro; muy seguramente estas niñas fueron creciendo deportivamente, educativamente y especialmente el ha-

berles brindado los espacios y el apoyo espiritual para que se fueran viendo cómo se pueden formar personas brillantes en la práctica de esta disciplina.

Junto a esta familia docente se resalta a los entrenadores, quienes fueron potenciando en cada una de las jugadoras, la técnica y la habilidad que hoy las caracteriza y las han llevado a obtener el preciado título; es aquí donde lamentablemente no se ve el apoyo de las organizaciones de las ligas de fútbol y del deporte a nivel administrativo para asegurarles un ambiente ideal para llegar a estas justas deportivas mundiales.

El deporte colombiano se engalana por el triunfo, en un país donde el machismo y la exclusión en el deporte es una constante. Ojalá este tipo de trofeos, permita que los directivos e inversionistas en el deporte femenino vuelquen los ojos en otros deportes y formas de hacer patria desde eventos alternos a los tradicionales.

## El punto medio

**Jackson Beltrán Rodríguez**

<https://jacksonbeltran.wixsite.com/profile>

Institución Educativa La Despensa

Sede B: Marco Fidel Suárez – Soacha, Cundinamarca

**¿Por qué a la humanidad le ha sido imposible mantener los puntos medios?**

La historia de la humanidad es fascinante, el proceso evolutivo que experimentó el hombre a partir de sus necesidades es digno de estudiar, apreciar y venerar. Desde las pequeñas conquistas como el fuego, el arco, la habilidad para cazar, alimentarse, protegerse y proteger a su familia hasta el apoteósico desarrollo de la tecnología y la conquista del espacio de la cual somos testigos hoy, es una historia que valoramos poco y que, por nuestro propio afán evolutivo, consideramos tácito y sin importancia.

Es más, un sinnúmero de teorías conspiracionistas desprecian los logros obtenidos al debatir conquistas sin precedentes como la llegada del hombre a la Luna y hasta ponen en duda la redondez del planeta.

Un fenómeno interesante, manifiesto especialmente en el siglo XX y que a inicios del siglo XXI es cada vez más intenso, son los cambios constantes y drásticos en la personalidad humana. La humanidad ha estado oscilando en múltiples campos entre los polos con la imposibilidad de encontrar un punto medio y estable que permita una armonización del ser y un desarrollo de vida tranquila, contrario a esa premisa se siguen viviendo turbulentos cambios como si la sociedad no logra definirse y buscará violentamente una solución a un conflicto tácito y perenne.

A continuación, analizaremos el fenómeno en tres dimensiones humanas que marcan una ruta metodológica en el desarrollo de la sociedad: El desarrollo desde el género, la familia y la educación y, por último, la dimensión política.

Desarrollo desde el género  
En esta dimensión es preciso analizar los fenómenos de machismo y feminismo. Sustentado en su fuerza física, el hombre inició un liderazgo frente a la mujer desde el inicio de los tiempos, liderazgo que rápidamente se transformó a lo

largo de la historia en las penosas historias machistas donde la mujer es considerada como un objeto reproductor y únicamente capacitada a las labores del hogar, restándole todo mérito intelectual, espiritual y laboral.

Es lamentable encontrar en la historia el sinfín de vejámenes de los que fueron objeto las mujeres, donde incluso su maltrato era considerado normal y necesario.

Con el inicio del siglo XX, inició una lucha larga y dolorosa en la que el género femenino conquista lenta pero constantemente espacios que siempre le fueron negados e inicia una transformación en la sociedad caracterizada por hacer común a través del tiempo un cambio de roles sin precedente y una verdadera aproximación a la igualdad.

Sin embargo, los movimientos feministas en el mundo se han convertido en corrientes de extrema radicalidad y lejos de encontrar una armonización de la relación con el género masculino han planteado acciones recalcitrantes, más propias de un odio hacia los hombres y que rayan en la exageración incluso en el uso del lenguaje.

El mundo está lejos de un trato igualitario de género y geográficamente encontramos sociedades que debaten entre machismo y feminismo haciendo imposible encontrar un punto medio.

### Familia y educación

Históricamente encontramos de nuevo acciones nocivas y tóxicas a inicios del siglo XX. La crianza de los hijos y la constitución de la familia basada en maltrato y golpes apoyado por un sistema educativo conductista con un fuerte respaldo teórico que también usa la violencia como refuerzo negativo es lamentable y abominable desde todo punto de vista.

Sin embargo, a finales del siglo XX, un fuerte cambio apoyado principalmente por la psicología plantea nuevos métodos y tácticas para enseñar, formar y criar que ocasionó la penalización de los métodos anticuados, erradicando en un alto porcentaje la violencia en ambos procesos.

**Pasa a la página 16** ▶

**Viene de la página 15**

El cambio de paradigma en los padres de familia es tal, que cambian radicalmente su forma de pensar, a tal punto que el docente pasa de ser la figura respetada y prácticamente parte de la familia, a convertirse en el culpable del fracaso de los estudiantes. La exigencia por parte de los padres desaparece y es reemplazada por actos irresponsables de malcriadez que impactan la formación intelectual y ética de los estudiantes. La calidad educativa muere lentamente día a día lapidada por el Estado, quien legaliza que desaparezca al poner una máscara de cobertura con la que se engaña a la comunidad educativa y soterradamente la educación de calidad continúa siendo un privilegio de las clases altas de la sociedad, perpetuando su ten-

dencia histórica y sin ser reconocida como un derecho. Con la premisa: “es tan repudiable la disciplina sin amor... como el amor sin disciplina”, nos encontramos nuevamente con la incapacidad de encontrar un punto medio que armonice los procesos educativos, la constitución y formación de la familia y, por ende, la construcción de un ser humano ético e intelectualmente competente.

**Política**

La dimensión más mediática y palpable en la que el ser humano da tumbos erráticos es precisamente la dimensión política. La necesidad de organización y asociación desde los primeros tiempos y hasta nuestros días es el origen y razón de la política. Pero en su nombre el mundo ha sido testigo de cruentas guerras, sangrientas

dictaduras, esclavitud, servilismo, trata de personas y políticas que actualmente nos mantienen al borde de una guerra nuclear y de la extinción humana.

Diversas regiones del mundo rebotan simultáneamente entre ideas capitalistas, comunistas y dictatoriales. Cada periodo gubernamental navega erráticamente entre derecha e izquierda con una polarización tan marcada y facilitada por las redes sociales que la idea de encontrar un punto medio políticamente no solo ha sido imposible, sino que, el solo considerarlo ha sido fuertemente criticado y acallado.

Un siglo XXI turbulento, moderno y tecnológico es obligado a permanecer en un polo político y la permanencia en el centro es calificada como una

detestable tibieza. Entra tanto es válido seguirmos cuestionando... ¿Por qué a la humanidad le ha sido imposible mantener los puntos medios?

**Bibliografía**

Bobbio, N. (2014). *Derecha e izquierda*. Taurus.  
 Bobbio, N. (2020). *Izquierda y derecha. Bajo el volcán*. Revista del Posgrado de Sociología. BUAP, 1(7).  
 Castañeda, M. (2007). *El machismo invisible regresa*. DEBOLSILLO.  
 Daros, W. (2014). *La mujer posmoderna y el machismo*. Franciscanum. Revista de las Ciencias del Espíritu, 56(162), 107-119.  
 De Zubiría, J. (1994). *Los modelos pedagógicos*.  
 González, L. y Queirolo, R. (2013). *Izquierda y derecha: formas de definir las, el caso latinoamericano y sus implicaciones*. EVsal Revistas.  
 Harding, S. (1996). *Ciencia y feminismo*. Ediciones Morata.  
 Lamas, M. (1996). *La perspectiva de género*. Revista de Educación y Cultura de la sección, 47, 216-229.  
 Lamas, M. (2015). *El género*. Bonilla Artigas Editores.

# REGALANDO Solidaridad

La Fundación Cootradecun para este **año 2022** desea que niños de bajos recursos tengan un **juguete en esta navidad**.

desde este  
**21**  
 NOVIEMBRE

*Donna un*  
**JUGUETE**

Podrás dejarlo en la sede de **Cootradecun más cercana**.

También puedes donar a:  
**CUENTA DE AHORROS**  
**No. 075668699**

**CONDICIONES**

- ◆ Juguetes NO bélicos.
- ◆ Juguetes que no necesitan baterías para funcionar.
- ◆ Juguetes en buen estado, en caso de ser de segunda mano.
- ◆ No traer los juguetes empacados.

Banco de Bogotá 

Después de 100.000 pesos donados se certifica para Efectos Tributarios



**¡ LO LOGRAREMOS CON TU APOYO !**



## Proyectos de Vivienda



### Arrayanes de Peñalisa

Segunda etapa

Ricaurte - Cundinamarca.

ÚLTIMOS  
APARTAMENTOS  
Proyecto VIS



### El Pedregal

Fusagasugá - Cundinamarca.

Apartamentos no VIS



### Los Libertadores

Bogotá D.C.

Apartamentos no VIS

Multifamiliar los  
Libertadores



### Reserva de Guance

Pacho - Cundinamarca.

LOTES EN CONJUNTO CERRADO



### Rancho Grande

Melgar - Tolima

LOTES EN CONJUNTO CERRADO



@Cooperativacootradecun



Teléfonos: 311 5755433 - 322 5140114

Cra 17 No. 57 - 15 Bogotá; 2° piso Dpto. Vivienda  
Sala de ventas C.C La Querencia Fusagasugá; local 22

[www.cootradecun.com](http://www.cootradecun.com)

Conoce más

